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电电梯梯停停运运，，高高层层居居民民““借借电电梯梯””回回家家
物业部门称，将在两三天内维修好电梯

文/片 本报记者 王倩

记者调查>>

两部电梯先后停运

居民爬楼梯上下楼

6日早上，家住翡翠清河小
区12号楼一单元的王雷（化名）
吃过早饭之后准备下楼遛弯，

“走出家门，我才意识到电梯坏
了，如果真想出门，只能是走着
下楼，然后再爬上来。”王雷说。

王雷家住9楼，从3月1日开
始，单元楼内剩余的唯一一个
电梯也停运了，他们上下楼只能
爬楼梯。“我今年已经60多岁了，
爬八九层楼梯很不容易，每次上
楼，我都得休息两三次。”王雷说，
他还好说，但是家里的老人、孩子
出门就很不方便了，上下楼梯
对于他们来说是一大障碍。

据王雷介绍，单元楼内一
共有两部电梯，2月25、26日左
右，单元楼里的一部电梯停运
了，到了3月1日，另一部电梯也
停运了。物业公司在电梯上张
贴告示，称电梯因进水停运。

“我们后来给物业打过好
几次电话，物业只告诉我们电
梯进水了，但到底是什么原因
造成进水，电梯什么时候修好
等等，都没有给出一个明确的

答复。”王雷说。

居民反映>>

高层居民用其他电梯

带来很多安全隐患

记者了解到，12号楼共有
21层，楼上的居民搬进来也只
有半年多时间，在这半年多时
间里，电梯也进行过维修。小区
居民介绍，电梯在停运前八九
天，就曾经停运过一次进行维
修。电梯频繁维修和停运，让居
民有点摸不着头脑。

在12号楼电梯前记者看
到，上面张贴了一张手写的通
知，上面写着“尊敬的12号楼业
主：因电梯进水，暂时无法运
行”。落款日期为3月1日。实际
上，在此之前，一部电梯早已停
运，从这天起，剩余的这部电梯
也停止运行。

采访中，记者询问居民近
一周来如何上下楼，得到的答
案均是“爬楼梯”。而住在高层
的居民表示，因为一单元电梯
停运，他们只能乘坐二单元电
梯到楼顶，随后再穿过楼顶回
到一单元。

一名不愿意透露姓名的居
民告诉记者，其实，高层居民这
样乘坐电梯的方法很危险，尤
其是在晚上，楼顶没有灯，存在

很多安全隐患。她表示，5日下
午，一单元一名住在高层的老
人上楼，他就先从二单元乘坐
电梯到楼顶，在穿过楼顶门时，
由于楼顶的风太大，老人一推

开门就被风吹过来的窗户碰到
了鼻子，“他当时鼻子流血了，
幸好没有大碍。”而近一周以
来，住在高层的居民一直用这
样的方法上下楼。

本报3月6日讯（见习记者 张
玉岩） 近日，市民李先生反映，自
家所在的幸福小区停气已经近半年
了，到现在也还没有恢复供气。同李
先生有一样烦恼的，还有黄桥花园、
黄桥小区等近千户居民，供气问题
一直悬而未决。黄桥居委会回复，事
件至今还无进展，居民通气仍遥遥
无期。

“小区本来已经通气一年多了，
却没想到燃气公司半路又把气给掐
了。”家住幸福小区的李先生说，幸
福小区一直没有双气，过去做饭都
是用煤气罐，冬天取暖就用煤球炉
子。小区是2013年通的气，当时每家
都交了3600元的配套费，270元的燃
气费，还有200元的换表费。各种费
用上交以后，幸福小区的居民燃气
使用了将近半年的时间，很多居民
家中都安装了壁挂炉，冬季靠烧燃
气来取暖。

除了幸福小区，黄桥花园、黄桥
小区以及梁府小区的近千户居民都
遇到了这样的问题。

据了解，事件起因还要追溯到
施工单位振利达公司。黄桥居委会
是与振利达公司签订的燃气开发合
同，收取的费用也给了振利达公司。
而振利达公司并不具备天然气改造
资质。至今，近千户居民的供气问题
一直悬而未决。

据港华燃气工作人员介绍，振
利达公司在港华燃气并不知情的情
况下，私接燃气管道并盗取燃气。去
年港华燃气到现场检查发现，振利
达公司从设计到施工，以及材料三
方面都有多处不符合标准，存在一
定的安全隐患。如果要开通天然气，
还要重新改造管道。现在，港华燃气
正积极联系黄桥居委会，要求其提
供设计资质证明、施工材料采购证
明以及施工队资质，以保证供气安
全，但是黄桥居委会一直没有提供
相关材料，导致下一步的工作无法
展开。

黄桥居委会的刘书记介绍，按
照规定，2003年后新建的小区，开通
燃气需要缴纳配套设施费。当时居
民所交的3600元配套设施费，黄桥
居委会都交给了振利达公司。如果
要重新开户，还需另交相关费用。目
前，居委会已经将振利达公司告上
了法庭，要求振利达公司退还资金。
春节前已开庭审理过一次，但是振
利达公司一直躲着不露面，所以至
今还没有结果。

本报3月6日讯（见习记者
孙业文） 近日，市民孙先生

反映，历城区巨野河唐王镇至
周家村河段的河水变得异常浑
浊，许多村民表示污染源是从
上游一家造纸厂排放出来的，
排放的时间主要集中在晚上。

记者从唐王镇沿河道往东
走了大约1公里，发现河水越往
东去越浑浊，并且还伴有刺鼻的
气味，这种情况一直持续到周家
村工业园附近，以周家村工业园
为分界线，以西的河水异常浑
浊，以东的河水则比较清澈，除
此之外，周家村附近的河水里还
漂浮着许多白色的泡沫。

“很明显污染源头就是周
家村工业园，要不周家村以东
的河水为什么没有变浑呢？”孙
先生说，巨野河在经过几次整
治之后，河水逐渐变得清澈起
来，但是近段时间，河水经常变
得很浑浊，他觉得罪魁祸首就
是周家村工业园。

记者沿着工业园附近的河
段来回走了两三遍，发现在河
流的北岸有一处排污处，水流
相对不是很大，冒着热气，散发
着刺鼻的臭味，源源不断地流
到巨野河中。

“你看到的只不过是皮毛，
这么点污水怎么能把整条河段
的水染成黄色？”村民韩先生
说，工业园里面的造纸厂每次
排放的污水都很多，有时会把
河水染成白色甚至黑色，严重

时污水会造成巨野河里面的鱼
大面积死亡。

“在地面上没有找到排污
口。”村民李先生说，污水应该
是从地下排出来的，他记得在
早先还能看到工业园往河里排
放污水的明沟，现在都不见了。

“他们一般选择在晚上或
者下大雨的时候排放污水，这
样不容易被村民发现。”韩先生
说，造纸厂排污问题到现在已
经治理了不下十几次了，可是
一直就治不好。“以前我们都喝
井水，自从河流被污染后，我们
不敢喝井水了，都改成喝自来
水了。”他说。

记者进入工业园，发现里
面是几家独门独院的小工厂。
工业园内的一工作人员告诉记
者，园内的厂子早在十几年前
就进行了整治，整治之后就一
直没有再往巨野河里排放污
水，现在的污水都是经过排污
处理走地下管道的，至于为什
么河水会变浑浊他们也不是很
清楚。

历城区环保局的工作人
员告诉记者，他们也接到了巨
野河附近村民的举报，并在3
日上午就派人进行了实地调
查，但当时并没有发现工业园
附近有排污口往河里排放污
水。环保局称，将在晚上再派
人过去检查是否有企业往河
里排放污水，并加大对此河段
的监察力度。

巨巨野野河河部部分分河河段段河河水水变变浑浑
村民怀疑河水被污染，环保局已派人调查

家住21楼，上下楼肯定是选择乘坐电梯，但如果电梯坏了，又该怎么办呢？近日，家住全福立交桥附近翡翠清河小
区12号楼一单元的居民就遇到了这样的难题，单元楼内两个电梯前后停运已经接近一周时间，居民上下楼只能爬楼
梯，“能不下楼就不下楼，如果必须步行上下楼，中途要休息三四次。”有居民表示。

黄桥片区停气半年

近千户居民盼通气

▲电梯口贴着手写的电梯停运通知。

巨野河的一段河段变得异常浑浊。 本报见习记者 孙业文 摄

电梯出现问题停运，居民
只能爬楼梯上下楼，物业也只
是张贴了一张简单的通知。电
梯到底是什么原因停运？什么
时候能修好呢？

记者采访了北京中实杰肯
道夫物业管理有限公司翡翠清
河项目部工作人员，工作人员
解释，12号楼一单元电梯确实

已经停运一段时间，他们也现
场查探过好几次了。对于电梯
停运的原因，这名工作人员称，
其中一部电梯是因为供暖水淹
了电梯井，造成电梯进水后配
件损坏。

而另一部电梯停运的原因
是遭到了破坏，“这部电梯在装
修时作为拉货用，有个开关电

梯的感应配件遭到了破坏，更
换这个配件需要2000多元，电梯
公司一直在查找相关责任人，
尽管我们进行协调，但没有什
么进展。”工作人员称，他们已
经联系了相关公司并进行协
调，对方答应两三天就能修好
电梯，先让一部电梯恢复运行，
保证居民正常生活。

物业解释>>

一部进水，另一部受损

两三天内维修好电梯
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